
Discours de l'orateur du district de Beauvais qui vient témoigner le dévouement des habitants de ce district, qui ont expédié des dons pour les défenseurs de la patrie, lors de la séance du 4 germinal an II (24 mars 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Discours de l'orateur du district de Beauvais qui vient témoigner le dévouement des habitants de ce district, qui ont expédié des dons pour les défenseurs de la patrie, lors de la séance du 4 germinal an II (24 mars 1794). In: Tome LXXXVII - Du 1er au 12 germinal An II (21 mars au 1er avril 1794) p. 293;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1968_num_87_1_20381_t1_0293_0000_4

Fichier pdf généré le 23/01/2023

NOMS DES DONATEURS	Chemises	Bas	Guêtres	Assignats	Numéraire
J. Combe, dit Nanet	—	—	—	— 1. 15 s.	— 1. — s.
P. Bec, fils à Antoine	—	—	—	5 —	— —
La Vve Frier, des Fiot	—	—	—	1 15	— —
Fr. Guillet, à feu Ant.....	—	—	—	1 —	— —
Jean Ravix	—	—	—	— 15	— —
Noël Beaudoin	—	—	—	— 10	— —
Pierre Rolland	—	—	—	2 10	— —
Louis Gaillard	—	—	—	— 15	— —
Ant. Pouteil Noble, des Guillet ..	—	—	—	3 —	— —
Jacques Coing	—	—	—	1 5	— —
Jacques Gaillard	—	—	—	2 10	— —
P. Allard, fils à Pierre, a encore donné	—	—	—	— —	— 15
Jos. Guichard, fils à Pierre, a don- né un mouchoir de lin	—	—	—	— —	— —
J. Roguin, dit Pourray, un drap.	—	—	—	— —	— —
P. Guillet, de Corrençon, a encore donné	1	—	—	— —	— —

Signé : MAZET, NICOLLET, DODOZ, JULIEN, FRIER (juge de paix).

i

j

L'ORATEUR du district de Beauvais. Citoyens législateurs,

Grâce à votre énergie révolutionnaire, à votre active surveillance, la plus infâme des conspirations est complètement déjouée.

Nous vous le disions il y a quelque temps, les usages des ennemis de la Révolution sont changés mais leurs cœurs ne le sont pas. Leur opiniâtreté à conspirer contre la République doit étouffer tout sentiment d'indulgence pour eux. Il est temps de balayer les immondices de la monarchie. Se constituer en République, c'est lancer un arrêt de mort contre tous les vices, c'est établir le règne des vertus. Ce qui étoit en principe devoit enfin recevoir son application ; la probité, la tempérance, le désintéressement, l'amour du travail, la justice, toutes les vertus sociales sont au grand ordre, de tous les jours ; les vices et la corruption sont proscrits ; nous les anéantirons partout où nous les trouverons. Vous avez juré de périr plutôt que de voir se relever le règne des crimes et de la tyrannie ; nous avons répété ce serment qui a toujours été dans notre cœur. Pour en maintenir l'application contre les vils tyrans qui voudroient nous faire parjures, nous envoyons à l'administration générale des armes portatives, le cuivre provenant des attirails du charlatanisme. Cette matière va devenir entre les mains des Républicains l'instrument de mort des oppresseurs de l'humanité. Nous venons d'expédier, 10 468 livres de cuivre jaune, rouge, doré et argenté. Nous faisons passer au magasin militaire d'Amiens 840 chemises, 1 221 paires de bas, 937 paires de souliers, provenant d'offrandes patriotiques.

Les citoyens du district de Beauvais ont à la hauteur de la Révolution. Guerre à l'aristocratie, guerre aux vices, paix aux sans-culottes, paix aux vertus, voilà leur cri de ralliement. S. et F. (1).

L'ORATEUR de la Sté popul. d'Habas (Landes). Législateurs,

Vous venez de donner une marque bien sensible de votre attachement pour le triomphe de la sans-culotterie, par votre décret du huit octidy; oui, ce coup de foudre parti de la salulaire Montagne, fera rentrer dans la poussière les ennemis du peuple de toutes les couleurs, et va nous délivrer de ces âmes abruties par l'esclavage, de cette race de gens qui ne sont point dignes de vivre dans une société d'hommes libres ; et leur bien servira enfin, à nous indemniser d'une guerre qu'ils nous ont attirée par toute sorte de scélérateuse.

La Société montagnarde de Habas a voté d'une voix unanime son adhésion pour cette mesure révolutionnaire.

Citoyens représentans, grâce à la pure morale du brave montagnard Pinet, nous nous sommes déprêtés, notre église consacrée depuis des siècles, au soutien de l'esclavage sera aujourd'hui le lieu où nous nous rassemblerons les décades pour y célébrer la fête de la Raison, nous instruire de nos droits et de nos devoirs. L'argenterie et le linge de cette ci-devant église est partie au pas révolutionnaire pour notre district.

Nous vous félicitons sur vos travaux et vous invitons à demeurer à votre poste jusqu'à ce que vous ayez terrassé tous les tyrans coalisés et fait éclater le dernier triomphe de la République.

Vous sentez, braves Montagnards, combien il seroit dangereux de confier le gouvernail révolutionnaire à des mains moins expérimentées

(1) C 297, pl. 1017, p. 9. Daté du 1^{er} germ. II et signé : GIRARD (agent nat.), TALLON (présid.), ADAM, DUMOULIN, SANGNIER, PICARD, BINTOT, PATIN, NOURY, MÉSANGUY (secrét.). Mention dans M.U., XXXVIII, 77 ; C. Eg., n° 585.